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 Александр Шульгин: - Хотел бы отметить, что мы абсолютно не 

слышим друг друга. Делаем заявления, которые остаются без внимания. 

Очень грустная картина!  

Я – «долгожитель» в этой организации. Помню заседание Исполсовета, 

посвященное событиям в Солсбери. Выступает группа евроатлантических 

стран, и все по бумажке зачитывают одно и то же. Смысл сводится к призыву 

Российской Федерации взаимодействовать с Великобританией по ст.9 ч. 2 

КЗХО. Один выступил. Второй человек выступил. Третий. В конечном итоге 

я попросил слово и разъяснил нашу позицию, что не надо нас призывать к 

тому, чтобы взаимодействовать с Великобританией по ст.9 ч. 2 КЗХО. Это 

наша инициатива! Мы сами хотим взаимодействовать с британскими 

коллегами. Мы настаиваем на том, чтобы как раз открыть сотрудничество по 

ст.9, ч.2. Именно Россия выступает за такое взаимодействие. Прошу учесть в 

следующих выступлениях это обстоятельство.  

И что вы думаете? Опять к микрофону тянутся представители 

евроатлантической группы, до сих пор помню посла, который сразу же после 

моего заявления сделал  свое заявление. Снова эта бумажка с заранее 

напечатанным текстом: “призываем Российскую Федерацию 

взаимодействовать с Великобританией по ст.9, ч. 2.” Ужасная ситуация!  

Нас упрекают в том, что мы, дескать, не проводим расследование по 

делу с мнимым отравлением российского блогера. Но я хочу напомнить, что 

на 98-й сессии Исполсовета мы предоставили объемный 147-ми страничный 

материал о ходе расследования, «на полях» 100-й сессии Исполсовета 

организовали показ документального фильма-расследования по отравлению 

А.Навального, провели брифинг, сообщили, что в ходе предварительного 
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расследования российская полиция опросила 230 человек. Было изъято более 

100 предметов, на которых могли находиться необходимые для проведения 

исследования образцы. Было проведено не менее 20 криминалистических 

экспертиз, а также 64 биохимических исследований. Кстати, хочу напомнить, 

что российские специалисты не нашли в организме нашего блогера Алексея 

Навального никаких следов боевых отравляющих веществ. Именно поэтому 

мы считаем крайне важным прояснить ситуацию: где, когда и каким образом, 

при каких обстоятельствах в биоматериалах блогера за пределами 

Российской Федерации появились отравляющие химические вещества.  

Но, честно говоря, мы больших иллюзий насчет возможного 

взаимодействия с нашими западными партнерами не строим. И вот почему. 

Хочу привести один показательный факт. Может быть, евроатлантические 

страны его отбросят сразу в сторону, но другим делегациям не помешает его 

осмыслить и проанализировать. Послом Германии в Москве является Г. А. 

фон Гайр. Он отличился тем, что буквально через 2-3 недели после того, что 

произошло с российским блогером, давал интервью и заявил, что на 100% 

уверен, что это дело рук российских спецслужб. Они его отравили. Никаких 

сомнений в этом не было. Всего через 3 недели после того, как это 

произошло. И вот сейчас того же самого господина Г. А. фон Гайра 

спрашивают: “Что вы думаете по поводу подрыва «Северного потока – 1 и 

2?” Прошло полгода после этих подрывов. И что нам говорит господин Г. А. 

фон Гайр. Он говорит, что расследование еще не закончено, надо во всем 

тщательно разобраться, подумать. Нет, сейчас никакой готовой версии. “Мы 

будем работать и думать”. Через полгода, он говорит, надо разбираться. А в 

отношении А.Навального он через три недели сказал, что на 100% был 

уверен. Вот не случайно сейчас американские средства массовой 

информации провели массивный вброс, согласно которой эти «Северные 

потоки» были, дескать, подорваны какой-то группой из Украины.  Якобы 

какой-то таинственный украинский олигарх, который даже не советовался с 

Владимиром Александровичем Зеленским, не напрягал его, боялся, может, 
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вдруг Владимир Александрович отсоветует ему взрывать эти “потоки”. Но 

вот взорвали эти якобы украинские диссиденты. Вы знаете, у нас в русском 

языке есть выражение “бред сивой кобылы”. Можно перевести как «a whole 

bunch of hogwash». То есть попытка “перевести стрелки”, увести людей в 

другую сторону. Вот такие настроения.  

Это же говорит господин Г. А. фон Гайр, посол страны, чье 

правительство не удосуживается даже ответить на вопросы депутатов. 

Причем заметьте, не российских депутатов Государственной Думы, а своих 

родных депутатов Бундестага. Мы на этот счет много говорили. Депутаты 

Бундестага задали своему родному правительству 70 вопросов. Их 

интересовали простые темы, например, санитарный самолет, на котором 

перевозили блогеров. Там были люди в костюмах химической защиты. Все 

говорили, что это был “Новичок”, боевое отравляющее вещество. Были люди 

в химических костюмах или нет? Каким образом доставили бутылку, на 

которой обнаружили следы какого-то отравляющего вещества, аналогичного 

с тем, который нашли немецкие медики? Кто из ведомств ФРГ сопровождал 

этот груз? И что, вы думаете, отвечало правительство ФРГ на вопросы своих 

же родных, не российских, депутатов Бундестага? “Не знаем, не располагаем 

информацией, сказать не можем.” Что это за разговоры? И после этого 

коллеги говорят, что вы должны нам ответить. Что мы вам должны ответить? 

Мы уже все ответили. Почему немецкая сторона молчит? Почему не отвечает 

на наши запросы?  

А что касается “дела Скрипалей”, то я советую всем коллегам обратить 

внимание на размещенный посольством России в Великобритании доклад 

“Солсбери. Пять лет неотвеченных вопросов”. В нем, в частности, обращаем 

внимание на нежелание британских властей заниматься реальным 

расследованием и каким-либо образом взаимодействовать с российскими 

компетентными органами. Мы поднимаем конкретные вопросы, требующие 

прояснения с британской стороны. В документе также изложены нестыковки 
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и ложные заявления как в самом деле, так и в докладе ОЗХО, 

опубликованном 12 апреля 2018 года.  

Я не хочу злоупотреблять вашим вниманием, но хочу, чтобы 

делегации, присутствующие в этом зале, а я никаких иллюзий не строю в 

отношении евроатлантической когорты, но пусть думающие делегации 

поймут, насколько это мутное дело, и каким образом его используют в своих 

корыстных интересах представители НАТО и Евросоюза. Спасибо.   

 

 

 


